

LA DEPECHE

1^{er} juillet 2024

Législatives 2024 en Ariège : Martine Froger retrouve son siège, Laurent Panifous contraint au deuxième tour

[Législatives 2024 en Ariège](#), [Ariège](#), [Politique](#)

Publié le 01/07/2024 à 06:01

[Laurent Gauthey](#)



l'essentiel Martine Froger et Laurent Panifous, les deux députés sortants, ont connu des fortunes opposées lors de ce premier tour des élections législatives anticipées. Martine Froger retrouve son siège. Laurent Panifous est contraint à un second tour que certains annoncent déjà périlleux, face au RN, et c'est une première en Ariège.

Sur la 1re circonscription, Martine Froger élue, avec une forte avance. Elle totalise 4 200 voix d'avance sur son rival Jean-Marc Garnier (Rassemblement National) : la députée sortante Martine Froger (dissidente PS) est donc élue dès le premier tour, avec 50,74 % des suffrages exprimés. Dans ce combat étriqué qui s'est résumé à une opposition entre la candidate soutenue par le PS ariégeois et l'extrême-droite, elle fait largement le plein des voix à gauche, et bien au-delà : en 2022, au premier tour, elle avait rassemblé 5 647 électeurs (18,08 % des suffrages exprimés). Elle a totalisé ce dimanche 19 240 suffrages, trois fois plus.

Les cartes rebattues

Ces législatives anticipées ont donc largement rebattu les cartes. Une partie des voix gagnées par Martine Froger – plus de 12 000 voix supplémentaires – provient sans doute des électeurs de la France Insoumise, voire de Renaissance, privés de candidats dans notre département. Bénédicte Taurine (Nupes) avait recueilli plus de 10 000 voix au premier tour des législatives de 2022 ; Anne-Sophie Tribout (LREM), plus de 6 000 voix.

Le RN effectue, de son côté, une percée remarquable : Jean-Marc Garnier gagne près de 9 000 voix par rapport au premier tour des législatives de 2022, tandis que le score de Reconquête s'effrite. Le RN s'incline à l'issue de ce premier tour, mais vire en tête dans de nombreuses communes. C'est le cas, notamment, à Lavelanet, avec 52,52 % des voix, et 1 332 voix (contre 990 pour Martine Froger). C'est également le cas à Luzenac, Bélesta, Dalou, ou Villeneuve-d'Olmes par exemple. Ainsi que dans une flopée de petites communes. À noter qu'à Foix, où le PS et le RN s'étaient retrouvés à égalité aux européennes, Martine Froger s'impose très largement (58,42 % contre 31,24 % et près de 1 200 voix d'écart). Même situation à Saint-Girons (53,17 % contre 34,53 %, et près de 500 voix d'écart).

Une inconnue, sans expérience politique

Sur la deuxième circonscription, Laurent Panifous contraint au second tour. Une parfaite inconnue, sans expérience politique, contraint donc le député sortant Laurent Panifous à un second tour inattendu, et déjà présenté comme périlleux, au regard de reports de voix qui pourraient compliquer la donne. Le député sortant a pourtant fortement amélioré son score par rapport aux législatives de 2022, gagnant près de 13 000 voix... Mais, dans le même temps, Michèle Aloyz (Rassemblement National) effectue un immense bond en avant, gagnant de son côté plus de 10 000 voix. Là encore, la bagarre s'est largement résumée à un combat entre le dissident du PS et l'extrême-droite. Mais pas que... Yann De Kerimel (DVD) récolte plus de 2000 voix (4,90 % des suffrages exprimés) ; Théadora Testard (L.O.) en recueille presque autant (1 852 voix, 4,49 % des suffrages exprimés). La candidate extrême gauche avait recueilli... 224 voix lors du premier tour des législatives, il y a deux ans. À noter que, dans la première circonscription, Gisèle Lapeyre a fait encore mieux, avec 7,27 % des voix, et 2 756 suffrages exprimés.

Au coude à coude à Pamiers

"Je ne siégerai, ni de près, ni de loin, avec des élus de la France Insoumise": Laurent Panifous, avec cette position très tranchée, a peut-être laissé filer à l'extrême gauche une partie de l'électorat de la France Insoumise. Et peut-être que le député sortant a ainsi perdu les voix qui lui ont manqué pour être élu dès le premier tour dans ce combat singulier avec le RN. À Pamiers, le député sortant fait quasiment jeu égal avec la candidate d'extrême-droite : Laurent Panifous rassemble 2 578 électeurs (45,29 % des voix), contre 2 395 pour sa rivale (42,08 % des voix). Un écart très faible, dans la première ville du département, à peine 183 voix.

L'abstention en chute libre

Le second tour s'annonce périlleux, pour le député sortant, qui devra trouver de nouvelles réserves de voix : les électeurs de Théodora Testard (extrême gauche), comme de Yann de Kérimel (divers droite), ne lui sont pas acquis.

Une très forte mobilisation. Au total, ce premier tour des élections législatives se distingue par une très forte mobilisation. L'abstention est en chute libre. Elle est de 28,90 % sur la première circonscription, et de 29,92 % sur la deuxième circonscription. Cette mobilisation a tout particulièrement profité au Rassemblement National, mais elle a également profité aux candidats sortants – l'appel à faire barrage au Rassemblement National a été entendu. Mais il a également profité à des candidats comme Yann de Kérimel (DVD), Théodora Testard et Gisèle Lapeyre (extrême gauche). Mobilisation, également d'électeurs qui n'ont pas trouvé leur compte dans cette proposition peu commune : les votes blancs et nuls sont en très forte progression eux aussi.